

Renaissance-Depesche März 2018

Die Mitglieder des Vereins Renaissance Stadthagen und andere Interessenten erhalten diesen Newsletter mit Wissenswertem in lockerer Folge per Email oder per Post.

Vereinsnachrichten

Liebe Mitglieder,

gern erinnern wir Sie an die bevorstehende **Mitgliederversammlung** am Donnerstag, den 15. März. Sie findet ab 19 Uhr im Marie-Anna-Stift am Kirchhof 4 in Stadthagen statt. Neben den Berichten über die Aktivitäten im Jahr 2017 wird es Neuwahlen für den gesamten Vorstand geben.

Anschließend haben wir im Ratskeller die Gelegenheit, bei einem **gemeinsamen Essen** den Abend ausklingen zu lassen. Die Speisekarte mit Speisen zur Auswahl wird vor der Versammlung zwecks Bestellung herumgereicht. Anmeldungen sind auch am Counter möglich.

Bei der ersten Sitzung des neuen Vorstands wird der Vorstand über die Vereinsaktivitäten für das aktuelle Jahr beraten und diese bekanntgeben.

Vorschau:

Ab Anfang April wird ein **Seminar zum Thema der Weserrenaissance** von Dr. Catherine Atkinson bei der Leine vhs angeboten. Das Seminar heißt „Studio Weserrenaissance“ und ist eine Mischung aus Präsenzunterricht in drei Orten, jeweils mit Besichtigung wichtiger Bauwerke der Weserrenaissance, und Online-Unterricht im digitalen Netzwerk der vhs.

Die drei Orte sind **Hemmingen** bei Hannover (Kurseinführung am Sonntag, 7. April), **Stadthagen** (am Sonntag, 6. Mai mit Besichtigung) und **Hameln** (am Sonntag, 17. Juni mit Besichtigung). Das Seminar vermittelt eine Einsicht in die Periode der Weserrenaissance zwischen 1520 und 1620 im Weserraum und in die Entwicklungen, die zu einem regelrechten Bauboom in dieser Region führten. Es ist besonders für Geschichtsinteressierte und Gästeführer in und um Stadthagen interessant.

Das neue Netzwerk der vhs, die vhs cloud, dient als Plattform zum Austausch von Informationen, Unterrichtsmaterial und Aufgaben. Die Teilnehmer werden ermutigt, eigene Beiträge zu einzelnen Bauwerken (etwa zu den Schlössern Hämelschenburg und Stadthagen), zu Personen, die in diesem Zeitraum wirkten wie etwa Graf Otto IV. oder Jörg Klencke,

und zu Spezialthemen zu liefern. Auf der Plattform wird es auch Links zu einigen Quiz-Spielen zum Thema der Weserrenaissance geben. Das folgende digitale Quiz zur Weserrenaissance gibt einen kleinen Vorgeschmack: <https://learningapps.org/display?v=p95r7mh0a18>

Die Teilnehmer sollten mit dem Internet einigermaßen vertraut sein und Zugang zum Internet haben. Anmeldemöglichkeiten (über die Leine vhs, www.leine-vhs.de) werden im beigefügten Flyer aufgeführt.

Nun etwas **Wissenswertes aus der Renaissancezeit** in Stadthagen.



1	2	3	4	5	6	7	8	9

Im Bild sehen Sie die **alte Sonnenuhr**, die an der Südostecke des Stadthäger Marstalls in der Wand eingemauert ist. Gleich über der Sonnenuhr ist die Jahreszahl in arabischen Ziffern – wie sie damals geschrieben wurden. Aus welchem Jahr stammt die Uhr?

Falls es schwierig ist die Zahlen zu entziffern, hilft die darunter stehende Tabelle. Die Ziffern geben die Uhrzeit zum jeweiligen Sonnenstand zwischen 6 Uhr morgens und 6 Uhr abends an, mit der Mittagszeit unten. Es ist ein recht frühes Beispiel für die alleinige Verwendung von arabischen Ziffern in hiesigem Raum. Lange Zeit wurden die herkömmlichen römischen Ziffern zusammen mit den neuartigen arabischen Ziffern verwendet.

Der Vorstand freut sich auf ein baldiges Wiedersehen!

Redaktion der Depesche: Dr. Catherine Atkinson und Edith Seddig
(Vorstandsmitglied)